

Prologue

Cet épisode se produisit à Capharnaüm, où Jésus habitait au début de sa mission prophétique. Brièvement, je dirai que Jésus avait quitté sa famille pour aller se faire baptiser par Jean, en s'étant probablement accordé avec elle pour y retourner aussitôt le rite accompli. Mais il ne revint pas. Une expérience intérieure le bouleversa et le mena au désert, où il prit conscience d'être appelé par Dieu à une mission prophétique, en accomplissement de celle de Jean Baptiste. Dieu l'appela à annoncer aux hommes le pardon des péchés, dans le cadre de l'événement universel de sa réconciliation avec eux. Il faisait alliance non plus avec une des générations de l'homme, celle d'Abraham qu'il avait bénie, mais avec toutes les générations. Par son pardon, il considérait les hommes comme ses propres enfants, puisque il en était le Père.

Jésus commença sa prédication à l'annonce de la mise en prison de Jean (Mc 1: 14). Il ne retourna donc pas à Nazareth dans sa maison, mais alla habiter à Capharnaüm d'où, après avoir appelé des disciples, il fit une tournée dans toute la Galilée pour annoncer la réconciliation de Dieu avec les hommes. Il rencontrait des malades, des souffrants, des

hommes dépourvus d'espérance, des possédés.

Et sa famille, sa mère, ses frères ? Sa vie prophétique marquait une rupture, qui était pour eux doublement douloureuse, parce qu'il ne vivait plus avec eux mais aussi les privait ainsi de l'aide financière de son travail, qu'il avait abandonné. Convaincus qu'il était devenu « fou », les siens décidèrent de le rechercher pour le ramener à la maison. Et ils vinrent à Capharnaüm, à sa maison, suffisamment nombreux pour être capables de le ramener avec force et autorité : des parents et certains de ses frères, guidés par sa mère.

Nous chercherons à sonder ce court récit, qui ne pourra pas ne pas nous étonner.